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Комитет контролирует реализацию проекта «Формирование комфортной городской среды» в Свердловской области

Очень важно отметить, 

что сохраняется 

преемственность. 

Многие депутаты 

избираются 

повторно – это важный 

показатель доверия 

избирателей, который, 

безусловно, оказывает 

положительное 

влияние на нашу 

работу.

ПОДГОТОВИЛ МАКСИМ НАЧИНОВ ПРИ СОДЕЙСТВИИ ПРЕСС-СЛУЖБЫ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

На регулярной 

основе все 

депутаты проводят 

приемы граждан, 

встречи с главами 

муниципальных 

образований 

и поэтому все острые 

проблемы знают, 

как говорится, 

из первых рук 

и стараются 

не оставлять 

возникающие 

вопросы без ответа. 

Где-то с середины года муни-
ципалитеты очень активно го-
товятся к принятию бюджета, 
стараются обосновать те рас-
ходы, которые нужны в муни-
ципалитете. Пожеланий мно-
го, но не всегда они совпадают 
с финансовыми возможностя-
ми. Хотя бюджет Свердловской 
области, конечно, растет, за по-
следние два года на 25%. Рас-
ходная часть в этом году соста-
вила 438 миллиардов рублей, 
что позволило реализовать 
просьбы жителей. Например, 
замена лифтов в многоквар-
тирных домах, отработавших 
назначенный срок службы, на 
2024  год было  предусмотрено 
350 млн руб. Однако по мере бо-
лее детального анализа и уче-
та всех потребностей, во вре-
мя рабочей группы по вопро-
сам формирования расходов 
областного бюджета на разви-
тие жилищно-коммунального 
хозяйства, стало ясно, что это-
го финансирования недоста-

точно. Во время проведения со-
гласительной комиссии было 
принято решение увеличить 
бюджет на данные цели еще на 
100 миллионов рублей.

– Кстати, вы пришли в Зак-
собрание как раз с муници-
пальной службы. Скажите, на-
сколько важна эта связь меж-
ду законодательной и испол-
нительной властью?

– Действительно, я имел се-
рьезный опыт работы именно в 
муниципалитете. Я по образова-
нию строитель. Работал масте-
ром, старшим прорабом, затем 
главным инженером жилищ-
но-ремонтного треста. Более 
13 лет я был первым заместите-
лем главы администрации Ле-
нинского района Екатеринбурга 
по вопросам ЖКХ, благоустрой-

ства, транспорта и связи и 14 лет 
возглавлял Железнодорожный 
район. Безусловно, практиче-
ский опыт помогает в работе се-
годня. Главное, сохраняются свя-
зи с администрациями городов, 
организациями, предприятия-
ми, откуда получаем необходи-
мую информацию. Многое об-
суждается подробно. Есть пони-
мание реальных возможностей 
муниципалитета в решении 
тех или иных вопросов, так как 
эти вопросы мне действительно 
близки, я их знаю изнутри.

– Могли бы вы назвать не-
сколько наиболее важных за-
конов, которые проходили 
 через ваш комитет?

– С 2016 года нашим комите-
том было подготовлено 95 зако-
нопроектов, которые впослед-

ствии стали законами Сверд-
ловской области. Я бы выделил 
закон о комплексном развитии 
территории. Мы одними из пер-
вых приняли его в Российской 
Федерации. Он направлен на со-
здание благоприятных условий 
проживания граждан, обновле-
ние среды жизнедеятельности 
и территорий пользования по-
селений и городских округов, а 
также обеспечивает увеличение 
объемов строительства жилья 
согласно национальному про-
екту «Жильё и городская сре-
да», помогает осваивать депрес-
сивные территории и является 
еще одним инструментом рас-
селения и сноса ветхого или на 
грани ветхости жилья, повы-
шая качество жизни в террито-
риях. Уже начато освоение не-
скольких территорий в Екате-
ринбурге.

– Вы в Законодательном Со-
брании с 2016 года. Скажите, 
что изменилось за это время? 
Принципы, подходы, взаимо-
отношения депутатов?

– В этом году Законодатель-
ному Собранию исполняет-
ся 30 лет. Если в середине 90-х 
годов наши коллеги-депутаты 
работали практически в «чи-
стом поле», с азов создавая за-
конодательную базу региона, 
то сегодня законотворческая 
деятельность приняла более 
размеренный, на мой взгляд, 
характер. Депутаты очень тща-
тельно рассматривают все по-
ступающие материалы зако-
нопроектов. Ведь принятие од-
ного закона зачастую требу-
ет изменений и других зако-
нодательных и нормативных 
актов.

Нельзя не сказать о роли 
председателя Законодательно-
го Собрания Людмилы Вален-
тиновны Бабушкиной, которая 
регулирует деятельность ко-
митетов, комиссий, направлен-
ную на достижение качествен-
ных результатов работы в це-
лом.
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